



MUSSOLINI

El hombre que fundó el Fascismo y soñó con poner a sus pies a su país y ser amo, junto con Hitler del mundo, oyer, como a un mal empleado de tercera categoría le fué aceptada la renuncia, librándose Italia así de su verdugo.

CAIYO MUSSOLINI

GOBIERNO MILITAR ESTABLECE EL MARISCAL PIETRO BADOGLIO.— EL REY VICTOR MANUEL ACEPTO LA RENUNCIA A MUSSOLINI DE JEFE DEL GOBIERNO ITALIANO Y DE SECRETARIO GENERAL DEL PARTIDO FASCISTA.— LA CAIDA DE MUSSOLINI, PRIMER ACTO DE LA RENDICION DE ITALIA Y DEL DESASTRE TOTAL DEL "EJE".— TEXTO INTEGRO OFRECE "NOVEDADES" DE LAS PROCLAMAS DEL REY VICTOR MANUEL Y DEL MARISCAL BADOGLIO AL PUEBLO ITALIANO



REY VICTOR MANUEL

ITALIA ESTA DOLOROSAMENTE AGOBIADA, CON SUS PROVINCIAS INVADIDAS Y SUS CIUDADES EN RUINAS.— CADA UNO DEBE OCUPAR SU LUGAR. CUMPLIRE LA MISION QUE SE ME HA ENCOMENDADO, DICE BADOGLIO.— QUIENQUIERA IMAGINE QUE PUEDE INTERRUMPIR EL NORMAL DESARROLLO DE TRATE DE PERTURBAR EL ORDEN, SERA CASTIGADO SIN PIEDAD—BAJO CONDICIONES GRAVES, EN ESTA HORA SOLEMNE PARA MI PATRIA, HE ASUMIDO EL MANDO SUPREMO DE LAS FUERZAS ARMADAS DE LA NACION, DIJO EL REY

LA SEPARACION DE MUSSOLINI SE CONSIDERA, SIN EMBARCO COMO UN BUEN PASO PARA EL RETIRO DE ITALIA DEL ESCENARIO BELICO.— BADOGLIO NUNCA QUISO QUE ITALIA ENTRARA A LA GUERRA, ARRANCANDO DE ESTO SUS DIVERGENCIAS CON EL DUCE.— EN GENERAL SE CONSIDERA A BADOGLIO COMO UN PATRIOTA QUE PODRIA INTENTAR EL INDUCIR A LOS SOLDADOS ITALIANOS QUE DEFIENDEN SU SUELO, APELANDO A SU ORGULLO

SE HA DESPLOMADO DEFINITIVAMENTE EL PARTIDO FASCISTA.—EN 1939 BADOGLIO FUE NOMBRADO JEFE DEL ESTADO MAYOR CENTRAL ITALIANO.— LOS PRIMEROS DESASTRES DE LAS ARMAS ITALIANAS DIERON A MUSSOLINI LA OPORTUNIDAD DE DESACERSE DE BADOGLIO EN QUIEN SIEMPRE VIO "UN PELIGRO".

La renuncia obligada del "Duce" y la ascension al poder de Badoglio, consideradas como el "hit" periodístico más grande del año.— La Sirena de LA TRIBUNA quebró su silencio de muchos meses para anunciar a los metropolitanos la trascendental noticia.— Por medio de nuestras pizarras dimos los primeros detalles del excepcional suceso, congregándose millares de personas frente a nuestro edificio.

"LA TRIBUNA", COMO "LA PRENSA" DE BUENOS AIRES, FUE EL PRIMER PERIODICO CENTROMERICANO QUE DIO A CONOCER LA SENSACIONAL NOTICIA AYER

RADIO "AMERICA LATINA" Y RADIO "LA TRIBUNA", LAS PRIMERAS RADIOEMISORAS QUE LLEVARON A COSTA RICA Y A CENTRO AMERICA ESAS NOTICIAS.— LA "UNITED PRESS", LA AGENCIA NOTICIOSA DE MAYOR PRESTIGIO EN EL MUNDO, CABLEGRAFIO A LA TRIBUNA, EL "SUPER-FLASH" DE LA RENUNCIA DE MUSSOLINI Y LUEGO, TODOS LOS DETALLES CON QUE "NOVEDADES" PONE AL LECTOR AL CORRIENTE DE ESOS SUCESOS Y SUS INMEDIATAS CONSECUENCIAS



MARISCAL BADOGLIO

LONDRES, 25. UP. Radio Roma dió a conocer solamente la noticia oficial de que el rey ha aceptado la renuncia del primer ministro y secretario del partido fascista, Benito Mussolini, y ha designado en su lugar al mariscal Pietro Badoglio

LA PROCLAMA DEL REY VICTOR MANUEL RERFRE NADA POR DADOGGIO LONDRES, 25. UP. — Radio Roma, en transmisión captada por esta agencia de noticias transmitió una proclama del Rey Victor Manuel al pueblo italiano, al asumir el mando de las fuerzas armadas de la nación y designar primer ministro al mariscal Pietro Badoglio. Dice la proclama del soberano: Bajo condiciones graves italianas en esta hora solemne del destino de nuestra patria, he

asumido el alto mando de todas las fuerzas armadas. Ninguna consideración ha de interponerse en nuestro camino y no deben hacerse recriminaciones. Debemos cu

Quedado
10 Cts.

SAN JOSE-COSTA RICA — LUNES 26 DE JULIO DE 1943
Director: RAFAEL SOLEY

drarnos contra los que han herido el sagrado suelo de Italia".

Advierte el mariscal que asume el mando por orden del rey y que presidirá un gobierno militar. "Italia está dolorosamente agobiada en las provincias invadidas y en las ciudades arruinadas pero mantiene lafe en su palabra comprometido y es celosa de sus viejas tradiciones". "Cada uno debe ocupar su lugar de combate. Italia, por el valor de sus fuerzas armadas y la determinación de todos sus ciudadanos, encontrará otra vez el camino de su restablecimiento "Hoy más que nunca estoy indisolublemente unido a vosotros con la inmovible fe en la inmortalidad de nuestra patria". Firmado, Vittorio Emanuele, refrendado por el mariscal Badoglio".

(Pasa a la página cuatro.)

EN COSTA RICA EL MAS HUMILDE PEON CONSIDERA A ROOSEVELT EL SIMBOLO DE SUS MAS CARAS ASPIRACIONES PARA LA PAZ FUTURA

Una democracia perfecta es el mejor preventivo para las guerras. Un gobierno democrático defectuoso, provoca disensiones y conflictos de clases que buscan una solución finalmente en los cañones y en la matanza.— No podemos luchar en el exterior contra la brutalidad y permitir desórdenes raciales en nuestra propia patria.—No podemos ofrecer mayores proyectos para la reconstrucción de ciudades destruidas, por las bombas, si no comenzamos la tarea por nuestras propias ciudades — Los barrios bajos no pueden subsistir más en América —

SENSACIONALES DECLARACIONES HIZO AYER EN DETROIT EL VICE-PRESIDENTE HENRY A. WALLACE

DETROIT, 25. UP. El vicepresidente de los Estados Unidos, Henry Wallace, afirmó: Hay poderosos grupos que esperan aprovecharse de la concentración del presidente Roosevelt en el esfuerzo bélico para destruir todo, lo

que él ha logrado hacer en el frente interno durante los últimos diez años". Wallace habló ante representantes de círculos obreros y organizaciones civiles de esa ciudad y no se refirió a la amonestación que hizo el presidente

Roosevelt a él y al secretario de Comercio, Jesse Jones, sobre las diferencias que tuvieron acerca de la compra de materiales estratégicos. Agregó el orador: "Tarde o temprano, las maquinaciones PASA a la Pág. CUATRO —



MR. WALLACE

LA CAIDA DE MUSSOLINI
Y LOS INSUPERABLES SERVICIOS
CABLEGRAFICOS DE "LA TRIBUNA"

La caída de Mussolini y la exaltación a la jefatura de estado italiano del Mariscal Badoglio, son los hechos capitales, periodísticamente hablando, ocurridos en lo que va de este año. La situación, cada vez más grave que iba presentándose a Italia en su régimen interno, lo mismo que en su política exterior, han hecho propicio el momento para este arduo paso. El Duce ha caído y con ello se ha escrito el primer acto de la liquidación del fascismo, siendo al mismo tiempo el inicio del fin del Eje. Cuyo a LA TRIBUNA, una vez más, brindará de primera al público costarricense las primeras noticias de tan trascendentales sucesos, gracias a los insuperables servicios cablegráficos de la UNITED PRESS. Una vez más se ha puesto de manifiesto la bondad de que nuestra Sirena, emulada por disposiciones oficiales emitidas hace ya muchos meses, pudo oyer vibrar al unísono con las de LA PRENSA de Buenos Aires, para anunciar la trascendental noticia a que nos hemos venido refiriendo.

CRUZ FALLAS, famoso delincuente con 25 años de historia judicial, capturado ayer en Alajuela

ESTE MALHECHOR, HIJO DE CAMPESINOS, HA ASOLADO POR MAS DE 25 AÑOS LOS PUEBLOS Y CASERIOS DE LAS REGIONES MAS APARTADAS DEL PAIS. En su azarosa vida de bandolero no hizo distinción en la calidad ni el número de hombres con los cuales se enfrentó machete en mano

Agentes de la oficina de investigación capturaron ayer en la ciudad de Alajuela a Cruz Fallas, uno de los más famosos delincuentes salidos del agro, para azaote de caseríos y pueblos de la república. La historia de este montaraz y valiente malhechor, tiene caracteres épicos, pues además de su maldad y valentía de este sujeto, hay, en algunos capítulos de su vida azarosa, tintes románticos y sentimentales — todo lo cual, unido a lo anterior, le ha dado fama entre campesinos y gente de arrabales. Comienza la historia de Cruz Fallas Reana hace más de 20 años. Viva por aquel entonces este célebre personaje en las remotidades agrestes de Picagres. Era un campesino honrado que talaba las lóbregas y húmedas montañas para hacer un "claro" en donde poner sobre "cuatro" horcones unas palmas entrelazadas que le cubrieron a él y a su compañera de las inclemencias del viento y de la lluvia. Hizo su milpa, recogió las primeras cosechas de maíz y con el dinero que le produjo la "tapiza" compró ropas y herramientas para su trabajo. Pero un mal día tuvo Cruz un serio disgusto con un vecino, y de esta primera "dificultad" nació un odio violento que a ambos hombres les hizo buscar la ocasión de dirimir la controversia, solos los dos con sus relucientes y afilados cuchillos. No se pudo

averiguar donde fue el teatro de la pelea. El asunto es que Cruz Fallas guardó para siempre el recuerdo imborrable de aquella su primera intervención como hombre: profundas y largas cicatrices en los brazos y en el pecho de los filazos que entonces recibiera. Cuéntan algunos habitantes de aquellas lejanas regiones, dándole tinte heroico al terrible duelo, que en el lugar donde Fallas y su enemigo "arreglaron" su "dificultad", la hierba y los arbustos fueron cortados por la fuerza de los filazos con que se acometían los contendientes, cogidos por un furor homicida. Varios años estuvo Cruz en San Lucas purgando su condena. De allí salió para asolar los campos, robando a los campesinos sus haberes, cosechas y ganados. Por esta época, comenzó la persecución y la fama de este bandolero. Fue aprendido una vez por el oficial de detectives, señor Vega, quien puede dar fe del hecho, en lo que hoy es el barrio Luján, por aquel entonces, hará cerca de 18 años, cafetales, montes y potreros. Perseguido a Cruz por varios delitos que se le acusaba. Los agentes de la investigación se dieron a su búsqueda y fue este detective Vega, hoy oficial del cuerpo de investigación, quien logró localizarlo por entre las marañas de ese rincón capitalino. Cruz Fa-

llas desenvainó su cuchillo para vender cara su captura. Con esa terrible arma en sus manos se abalanzó el audaz delincuente sobre el detective con ánimo de cercenarle la cabeza por lo que éste hubo de hacer fuego contra el malhechor en defensa de su vida. De esta captura parte ya la época más dramática en la vida de Fallas. Descontó su condena que fue larga, para recomenzar sus hazañas por los poblados y caseríos de las regiones más apartadas del país. Robó cuanto pudo, pefeó como los "machos" cuando la ocasión fue buena, no importaba que la pelea fuera con un o contra varios, ya fueran guardas o particulares. No hizo distinción en su azarosa profesión; desde gallinas, cerdos, terneros o vacas, hasta trojas y milpas. Estas, en algunas favorables oportunidades, quedaron tan limpias de mazorcas, como si los pizotes la hubieran asolado. Incontables son las depredaciones cometidas por este bandolero. Baste decir que, ya en las pos-trimerías de su existencia, cerca de la ancianidad, fue capturado, prófugo de un robo cometido en Atenas en perjuicio de varios campesinos, los que a través de su larga historia de delincuente, fueron siempre las víctimas propicias de la habilidad de este Cruz Fallas, para muchos, "Cruz Diablo".

A los productores de dulce y mieles

se les comunica que desde el día de hoy se pagarán los siguientes precios:

PANELA 30 cts. EL KILO
MIELES 12 cts. EL KILO

puestos en la **FABRICA NACIONAL DE LICORES**

21 de Julio de 1943.

SIC TRANSIT

EL PADRE BARQUERO

Éste un hombre de austeras costumbres y un sacerdote eminente.

Humilde como pocos, era sin embargo un alto valor espiritual. Anduvo lejos de los barandates de la ostentación y prefirió la vida en la quietud del agro, llevando el bálsamo suave de su misión apostólica a la gente llana; y estando en convivencia con el pueblo, penetró en las almas para comprenderlas mejor. Surgió así el artista y escribió numerosos cuadros de costumbres, versos de licados y comedias de sencillez en cantadora. El Padre Valenciano—don Rosendo de J.—, lo impulsó a que publicara su producción literaria. Bastante costó a sus amigos convencerle de que debía hacerlo y con la ayuda de otro compañero suyo: el Padre J. Rafael Cascañe, publicó "Razguños", dejando inédito material, para otros dos tomos.

Recordamos, de paso, una anécdota de su vida. Lo habían invitado a una fiesta escolar en Río Grande y, como de costumbre en nuestras escuelas rurales, se puso en escena una sugestiva comedia de costumbres. El Director del plantel se había anunciado como el autor de la susodicha pieza; lo cierto es que no creyó jamás el maestro que, como in-

vitado vitado de honor, estaba ahí, en primera fila, nadaménos que el verdadero autor de la comedia. El Director cosechó muchos aplausos y hasta sumó el que bondadosamente le diera el Padre Barquero a quien el renunciamento a sus propios méritos siempre pareció una cosa natural.

Roma lo distinguió y lo hizo Prelado Doméstico de Su Santidad colmándole con otros honores. Llevando en su corazón la cumbre admirable de la humildad, no hizo ostentación de sus mé-

ritos y vivía feliz, soportando las inclemencias de la vida, consagrado a sus feligreses: ya en Oruña, ya en Atenas, en San Rafael de Ojo de Agua y donde quiso la Obediencia destinarlo.

Descanse en la paz del Señor quien ha llegado a los cielos por el camino de la sencillez, buscando el bien de sus prójimos y florezca en los espíritus el recuerdo del varón austero y justo que sintió la perfecta alegría de la fe.

J. A. Z.

TRIBUNA DE LOS LECTORES

PRO ARTE MUSICAL

Brisas Cubanas, es el nombre que le impusieron a su cuadro, varios jóvenes que vienen actuando en las estaciones radiodifusoras de esta capital bajo los senos de la lira de Orfeo. Ellos con su música y canto envuelven a los espíritus en melodías ya ligeras y aladas como la nubecilla que cruza rauda sombrando de plumones el azul; ora pasionales, corajudas, tremolantes como la tempestad; o sensuales y cálidas como la visión de los aduaros o de las arenas desérticas. Ellos saben

dar a la música esa expresión, viva que abre los espíritus al amor, a la alegría o a la meditación. Son los reyes del ritmo. Y en "Brisas Cubanas"—cordaje hecho melodía— figuran Jorge Castillo, Efraim Bianco, Claudio Guzmán y Roberto Vega, que van camino a la meta donde se levanta la columna del Triunfo, similitud de consagración definitiva.

Alejandro Mata Guevara. San Francisco de Guadalupe, Julio del 43.

ALCOHOL PARA MOTORES

Se avisa a los interesados que desde esta fecha se ha fijado el precio de

¢ 2.75 el galón

DE ALCOHOL PARA MOTORES

Fábrica Nacional de Licores

21 de Julio de 1943.

58 hispano-americanos en las cárceles españolas

Oficialmente lo informa así la Legación de España al ministerio de relaciones exteriores

En un memorándum a nuestra Cancillería se da cuenta de las medidas adoptadas por el gobierno español para reducir el número de presos hechos a raíz y como consecuencia de la guerra civil

La Legación de España en esta capital ha enviado a nuestra Cancillería la siguiente nota referente al caso de los prisioneros hispanoamericanos que aun permanecen en las cárceles españolas:

NOTA MEMORANDUM DE LA LEGACION DE ESPAÑA

Por una serie de sucesivas disposiciones legislativas, se ha ido en España mitigando el rigor de las sanciones impuestas como consecuencia de nuestra guerra civil.

Ha habido muchas disposiciones complementarias de las principales, como las encaminadas a abreviar los trámites o procedimientos judiciales, para que los penados no sufrieran demoras en disfrutar de los beneficios que se les concedían o como las de obviarles a establecerse cuando eran puestos en libertad en un radio de 250 kilómetros de distancia de los lugares donde vivieron durante la guerra civil, para evitarles represalias de sus antiguos vecinos, muchas veces disconformes con esta libertad que las autoridades judiciales les otorgaban. Pero de todas estas disposiciones las más importantes han sido las siguientes:

Lev de 4 de junio de 1940, haciendo extensiva la concesión de libertad condicional a los condenados a penas inferiores a 6 años y un día; o superiores, en determinadas condiciones.

Lev de 19 de octubre de 1940, extendiendo esos mismos beneficios de la libertad condicional, a los condenados a menos de 12 años y un día.

En virtud solamente de estas dos disposiciones y otras encaminadas a fines iguales como la de redención por el trabajo, al finalizar setiembre de 1942, habían

sido puestas en libertad las dos terceras partes de toda la población penal de España.

El 16 de octubre de ese mismo año 1942, se concedió la libertad provisional a los condenados a penas inferiores a 14 años, 8 meses y un día.

Hoy el ministerio de Asuntos Exteriores de Madrid, me comunica que en virtud de un reciente Decreto que ya ha empezado a ponerse en ejecución por el que se concede una amnistía a todos los condenados por aplicación del Código de Justicia Militar, a penas distintas, hasta los 20 años en el caso que es la máxima de reclusión, el número de detenidos

OFERTA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS ARGENTINOS

La hace la firma Gabbellieri y Cia. a la Cámara de Comercio. Puede enviar productos derivados de la leche, queso, manteca y otros más

Continúa la oferta de toda clase de artículos de manufactura argentina, de donde se ha intensificado tanto la importación. Ahora la casa Gabbellieri y Cia, por medio de la Cámara Argentina de Comercio que se dirige a la nuestra, ofrece productos alimenticios.

Entre estos figuran productos derivados de la leche, queso, mantequilla y muchos más que pueden enviar en muy buenas condiciones en cuanto a precio se refiere. Personas interesadas podrán obtener mayores informes en la secretaría de la Cámara.

está disminuyendo considerablemente todos los días; y que cuando se haya concluido de aplicar dicho Decreto, quedarán prácticamente liquidadas las consecuencias de nuestra guerra civil en su aspecto penal.

Continuarán en prisión solamente los condenados por graves delitos de derecho común.

De profesiones liberales, incluyendo entre estos, maestros, gestores administrativos, oficiales del cuerpo de correos y del telégrafo y estudiantes, actualmente solo hay todavía, en todo España, 61 detenidos.

Y el total de presos de diversas nacionalidades hispano-americanas es de 58, todos ellos condenados por delitos de derecho común.



FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

AVISO IMPORTANTE A LOS MADEREROS

A partir de esta fecha y hasta nuevo aviso, los precios para TRAVIESAS CORRIENTES DE SIETE PIES, de las clases de madera acostumbradas, han sido aumentados en la siguiente forma:

Traviesas traídas por mar, puestas en el Patio del Ferrocarril en Puntarenas

Primera clase ¢ 12.00 cada una
Segunda clase 10.00 cada una
Tercera clase 8.00 cada una

Traviesas puestas en cualquier otro lugar de la vía, en partidas no menores de veinticinco

Primera clase ¢ 10.00 cada una
Segunda clase 8.00 cada una
Tercera clase 4.00 cada una

Oportunamente el Ferrocarril exhibirá en lugares visibles, las condiciones que se refieren a clases de maderas, tamaños, requisitos para el recibo y tabla de precios que se pagarán por traviesas de otras dimensiones.

San José, Julio 1º de 1943.

PROSPERO GUARDIA Administrador General.

CIENTO CINCUENTA MIL COLONES

¿Le parecerán a usted mal? Verdad que no?

—Ah, pues usted puede obtenerlos comprando billetes para el sorteo extraordinario del 8 de Agosto próximo.

TODAS LAS COSTAS FRANCO-BELGAS ATACADAS POR LOS AVIONES ALIADOS

LONDRES, 25. UP. — Bombardeos de la RAF con escolta de cazas atacaron una construcción de aviones Focke Wulf esta tarde del domingo anunciándose oficialmente esta noche. Consiguiéronse impactos directos con bombas en objetivos. También bombardearon aparatos de la RAF los aeródromos de Vaensdrich en Holanda y Courtrai en Bélgica y objetivos industriales cerca de Gante realizando ataques a estos últimos aviones norteamericanos de bombardeo.

EN LA ULTIMA ETAPA LA CONQUISTA DE SICILIA

ARGEL, 25. UP. — La campaña por la conquista de la isla de Sicilia ha alcanzado su última etapa decisiva. En tanto que las fuerzas norteamericanas bajo el mando del general Patton se precipitan por entre el polvo y el fuego para completar la batida en el occidente de Sicilia, elevando a cincuenta mil el número de prisioneros que por sí solos han logrado; hubo bien fundadas muestras de que el enemigo está estableciendo una firme línea de defensa a través de la punta nordeste de la isla. Las tropas norteamericanas han hecho ya más de 50.000 prisioneros y han capturado un importante botín en que figuran grandes cantidades de armas y artillería. Actualmente el frente corre a lo largo del río Dittsina, al sur de Catania, sigue la dirección oeste, pasa por Catenuova y llega a Regalbuto, donde dobla bruscamente hacia el norte hasta alcanzar la costa septentrional de la isla. Las divisiones alemanas guarnecen el sector meridional, desde la costa al sur de Catania hasta Regalbuto, lo que representa una distancia de 55 a 65 kilómetros. Las tropas italianas defienden el resto del frente, unos 50 kilómetros desde Regalbuto a la costa del mar Tirreno.

IMPORTANTE CAMPAÑA

IMPORTANTE CAMPAÑA EN PRO DEL TURISMO EN CARTAGO

Tuvimos oportunidad de conversar con nuestro particular amigo don Bolívar Monestel Vincenzi, Gerente de la Junta Provincial de Turismo de Cartago, quien nos expresó, entre otras cosas, las siguientes:

"En la jurisdicción que le ha sido asignada, la Junta Auxiliar de Turismo de Cartago se preocupa no sólo de promover el turismo extranjero, sino también en atender de la mejor manera a los turistas y en suministrarles los informes que solicitan.

Oportunamente haremos a la Junta Nacional algunas sugerencias tendientes al fomento del turismo y en suministrarles los informes que solicitan.

Oportunamente haremos a la Junta Nacional algunas sugerencias tendientes al fomento del turismo extranjero y nacional en la localidad. Ahora estamos tratando de organizar viajes a San José

durante los días que haga sus representaciones las compañías de ópera, a efecto de brindarles la ocasión de conocer el teatro costarricense, y los elementos de aquellos países amigos que en este momento son huéspedes de la ciudad y a los nacionales que así nos lo han solicitado. Procuraré entrevistas también con los señores Salazar y Palma, para lograr una rebaja especial en las entradas.

—Y que nos dice de política? —El triunfo del Lic. don Teodoro Picado está asegurado. La victoria del Partido Republicano Nacional surgirá del respaldo magnífico de la ciudadanía costarricense.

El programa del gobierno expuesto ya por el licenciado don Teodoro Picado, responde ampliamente al anhelo del pueblo y se basa en la realidad que vive el país.

SALGA DE POBRE AHORA QUE HACE VIENTO

Cómprale a un jorobado un billete para el sorteo del ocho de Agosto, páseselo por la joroba y, luego espere que canten misa para que reciba los ciento cincuenta mil colones, o los cuarenta mil del segundo premio

PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL
CANDIDATURA DEL
LICENCIADO DON TEODORO PICADO

1944

1948



BARRIOS MEXICO Y PASO DE LA VACA

Se invita a todos los partidarios de la causa, a una reunión que se efectuará mañana martes a las 8 de la noche (20 horas) en el GRAN TEATRO "LIBANO", BARRIO MEXICO, a la cual ASISTIRÁ NUESTRO ILUSTRE CANDIDATO LICENCIADO DON TEODORO PICADO y tomará parte un grupo de distinguidos oradores de nuestro Gran Partido.

San José, julio de 1943.

El Comité Ejecutivo del Partido Republicano Nacional en los Barrios México y Paso de la Vaca

DURAZNOS

SANOS Y BIEN MADUROS

a ₡ 1.00 la libra, compra la

FABRICA NACIONAL DE LICORES

NUEVOS PRECIOS DE LICORES FINOS

Se avisa a los interesados que desde esta fecha se han fijado los siguientes NUEVOS PRECIOS:

₡ 10.00 LA BOTELLA

₡ 108.00 LA DOCENA

(SIN ENVASE)

en los siguientes LICORES FINOS

RON VIEJO ESPECIAL DE 10 AÑOS

GINEBRA EXTRA FINA

COÑAC SUPERIOR

WHISKY CORONA

FABRICA NACIONAL DE LICORES

21 de Julio de 1943.

SOBRESEIMIENTO DEFINITIVO

Se dictó a favor de los encargados de dirigir los trabajos de pavimentación en esta capital por la muerte de trabajador Belisario Cabrera

Esta resolución fue firmada ayer en la tarde por el alcalde segundo penal Lic. Antonio Jiménez Arana, a favor de los ingenieros Humberto Bertolini, José Fabio Góngora y los encargados de dirigir los trabajos Ludalecio Flores Bonilla y Abel Monge Bustamante

Se firmó ayer por el alcalde segundo penal, Lic. Antonio Jiménez Arana, la sentencia que sobreescribe definitivamente a favor de don Humberto Bertolini, ingeniero don José Fabio Góngora, Abel Monge Bustamante e ingeniero Florez Bonilla, por la acusación de cuasidelito de homicidio enajenado contra estos señores por la viuda del peón Belisario Cabrera Montoya que encontró la

muerte a consecuencia del derrumbe de tierras ocurrido el 17 de Abril de 1942, en los trabajos de pavimentación que en ese entonces realizaba la empresa del ingeniero Bertolini Molina en esta capital. Aquel sensible y trágico accidente se produjo en la zanja que el occiso Cabrera excavaba en compañía del trabajador Efraim Méndez Bribuela, entre avenidas octava y sexta y calle décima de es trabajadores de la empresa Bertolini fueron sepultados por un derrumbe de tierra floja y arcilloso de las paredes de la zanja que excavaban en el sitio señalado. El trabajador Cabrera y su compañero Méndez recibieron diversas lesiones las que causaron la muerte varios días después de ocurrido el accidente. Cabrera, encontrándose este en el hospital de San Juan de Dios y a Méndez, quien a pesar de que solememente le quedó la cabeza fuera de la tierra, sobrevivió a las mayores consecuencias por este derrumbe. Para dictaminar si hubo imprudencia del contratista y de los directores de los trabajos

de pavimentación que se realizaban en esa fecha, al no proceder al "adrenamiento" de las paredes de la zanja en la que Cabrera y Méndez se ocupaban, se solicitó un dictamen del Colegio de Ingenieros, dictamen que fue redactado en términos favorables para los acusados pues consideró este Colegio que el desprendimiento de las paredes de la zanja se debió a la fatalidad únicamente. Las razones principales en que fundamenta su resolución el alcalde Segundo Penal, Lic. Jiménez Arana, son las siguientes:

"La prueba testimonial, como también el dictamen rendido por el Colegio de Ingenieros, permiten tener por demostrado que el accidente en que perdió la vida Belisario Cabrera y en que resultó lesionado solamente Efraim Méndez, se debió únicamente a la fatalidad y no a falta de previsión por parte de la empresa encargada de los trabajos de pavimentación ni tampoco a los encargados de dar las órdenes de ejecución de los mismos, ya que ellos se llevaban a cabo en forma técnica y como es costumbre realizar esa clase de trabajos. En tales condiciones, lo expuesto es bastante para declarar la inculpabilidad de los acusados y sobreseer definitivamente en su favor, puesto que no ha sido de su parte la imprudencia o negligencia capaces de generar acción cuasidelictuosa en su contra".

150 MIL COLONES PRIMER PREMIO DEL SORTEO DEL 8 DE AGOSTO



GANABA!, le dice un chico, cuando usted, sin comprar billete, habla de sacarse EL GORDO. Sáquese usted uno de los dos gordos: el de 150 o el de 40 mil colones, del sorteo extraordinario para el 8 de Agosto próximo.

Compre hoy mismo un billete ganador.

CAYO MUSSOLINI...

(Viene de la primera página)

LONDRES, 5. UP. — (FLASH) — Mussolini renunció la jefatura del gobierno italiano y la jefatura del partido Fascista

LAS SIRENAS DE LOS DIARIOS CONMUEVEN A BUENOS AIRES

BUENO AIRES, 25. UP. Los diarios de Buenos Aires hicieron sonar sus sirenas, detalle que usualmente caracteriza las noticias trascendentales

MEDIDAS PRO ALIADAS TOMA ARGENTINA

BUENOS AIRES, 25. UP. — El gobierno federal ha revocado la orden de clausura impuesta a dos entidades benéficas británicas por las autoridades de la provincia de Buenos Aires. Las mencionadas autoridades habían clausurado la asociación británica en Olavarría y también la sede de una comisión de Pahujo que organizaba en beneficio de la cruz roja aliada y los prisioneros de guerra, bajo los auspicios de la comunidad británica. La disposición del gobierno federal fue tomada después que la embajada británica hizo representaciones ante el ministerio de relaciones exteriores.

PROCLAMA DEL MARISCAL BADOGLIO

LONDRES, 25. UP. — Radio Roma transmitió la siguiente proclama del mariscal Badoglio, al asumir sus funciones de primer ministro: "Italianos: por orden de Su Majestad el rey emperador, asumo el gobierno militar del país con plenos poderes. La guerra continúa. Italia está muy agobiada con sus provincias invadidas y en sus ciudades destruidas, pero mantiene la fe en su palabra comprometida, celosa de sus viejas tradiciones. "Deben cesar las filas en derredor de Su Majestad el rey emperador, imagen viviente de la patria y ejemplo para todos nosotros. Cumpliré la misión que se me ha encomendado. Quienquiera imagine que puede interrumpir el normal desenvolvimiento o trate de perturbar el orden será castigado sin piedad Viva Italia, Viva el rey"

SE ESPERA UNA DECLARACION DE GRAN BRETANA

LONDRES, 25. UP. La primera reacción que se ha notado en fuentes competentes de Gran Bretaña respecto a la renuncia de Mussolini, es de sorpresa. De una agradable sorpresa. En tanto que estas fuentes declinan hacer cualquier comentario inmediato, es evidente que estaban muy satisfechas del inesperado desenvolvimiento de los sucesos ya que Mussolini ha sido considerado como un gran ocsáculo para la paz de Italia. Las mismas fuentes hicieron saber que probablemente esta noche sea emitida una declaración oficial de Gran Bretaña.

BADOGLIO, EL SOLDADO PROFESIONAL MAS GRANDE DE ITALIA

WASHINGTON, 25. UP. — Ningún comentario ha provocado en la Casa Blanca la noticia de la renuncia de Mussolini, pero en centros militares si han habido caballos en cuenta a la futura contribución de Italia para el Eje en la guerra contra las naciones unidas. Oficiales de alta graduación en la secretaría de la guerra, expresaron su satisfacción por el cambio en el comando italiano pero declinaron hacer un comentario oficial hasta que reciban comunicación oficial del cuartel general en el teatro de Mediterráneo. Badoglio está considerado en círculos militares como el soldado profesional más grande en la historia moderna de Italia. Sin embargo, Badoglio siempre se opuso al régimen de Mussolini y se entiende que siempre objetó la entrada de Italia en la guerra.

FIRMARA ITALIA LA PAZ CON LOS ALIADOS

LONDRES, 25. UP. Con la aseparación de Mussolini terminó una espectacular carrera política que comenzó con la marcha fascista hacia Roma, en 1822, y que comenzó a declinar luego de la entrada de Italia en la guerra en el verano de 1940 Ya se había dicho que el mariscal Pietro Badoglio sería el jefe de un gobierno, cuya misión fuera concertar unapaz con los Estados Unidos.

LA PRIMERA REACCION EN LOS CIRCULOS INGLESES

LONDRES, 25. UP. La primera reacción de los círculos competentes británicos sobre las informaciones de la separación de Mussolini ha sido de agradable sorpresa, aunque se declinó formular comentarios. Todas las personas entrevistadas estaban evidentemente con el inesperado acontecimiento, pues Mussolini era el mayor obstáculo que tenía Italia para concertar la paz con los aliados. Se agregó que posiblemente más entrada la noche el gobierno británico emitirá una declaración.

MUSSOLINI ESTABA CAIDO DESDE EL LUNES

LONDRES, 25. UP. — Durante varias semanas últimamente Mussolini no apareció personalmente en los actos públicos. No visitó las ciudades bombardeadas ni reanimo a sus partidarios, cuando la invasión de Sicilia barrió todas sus garantías y promesas. Por último, el lunes pasado fue a reunirse con Hitler. Ya asomado al abismo, Mussolini se limitó solamente a exponer a Hitler la magnitud de los refuerzos germanos que necesitaba para fortalecer su posición personal ante la avalancha que se le venía encima. Este es el precedente inmediato de la caída de Mussolini. Crispi, que fue primer ministro de Italia militarista y todo poderoso fue arrojado al estracismo en marzo de 1896 inmediatamente después que Roma obtuvo noticias del desastre en que terminó la primera campaña italiana en Abinia. Un día Crispi había sido dictador de Italia. Al día siguiente no se encontraba a salvo en las calles y el parlamento obra suya lo repudió entre gritos de protesta.

UN BUEN PASO PARA EL RETIRO DE ITALIA DE LA GUERRA

OTTAWA, 25. UP. MacKenzie dice que es prematuro decir qué efectos tendrá el alejamiento de Mussolini en el posible retiro de Italia de la guerra pero opinó que "ciertamente se trata de un paso en la buena dirección".

SE HA DESPLOMADO DEFINITIVAMENTE EL FASCISMO

BUENOS AIRES, 25. UP. La separación de Mussolini del gobierno italiano ha causado profunda sensación en la república Argentina, donde se calcula hay tres millones de italianos o descendientes de italianos. Pese a los es-

fuerzos hechos no ha sido posible obtener comentarios de Livio Garbaccio, encargado de negocios de Italia. La primera impresión de los observadores diplomáticos fue que el reemplazo de Mussolini por el mariscal Badoglio significaba la paz, pero luego se suscitaron dudas al de clarar el mariscal Badoglio que la guerra continuará. En otras esferas se opinó que esta decisión podría obedecer al propósito de mantener en suspenso a Alemania o un esfuerzo para obtener condiciones más favorables de los aliados en caso que se aceptase la rendición. Todos están acordes en que la caída de Mussolini significa el desplome del fascismo, pues Badoglio no fue de los iniciadores del fascismo. En general se considera al mariscal Badoglio como un patriota que podría intentar en inducir a los soldados italianos que defiendan su suelo, apelando para ello al patriotismo.

LA PERSONALIDAD DE BADOGLIO

LONDRES, 25. UP. La prensa británica da algunos rasgos de lapersonalidad de Badoglio. En 1937 fue enviado Badoglio a Berlín para conversar con el estado mayor alemán. En mayo siguiente devolvió la visita el General Keitel yendo a Roma para nuevas conversaciones. En febrero de 1939 fue a estudiar la organización de las fuerzas francesas de Túnez, luego fue a Libia donde los italianos habían acumulado grandes fuerzas militares y de póósitos de material. Entonces el mariscal tenía 68 años y al poco tiempo debía ser retirado, pero en noviembre de 1939 se firmó decreto nombrándolo una vez más jefe del estado mayor central.

BADOGLIO NUNCA QUISO QUE ITALIA ENTRARA A LA GUERRA

WASHINGTON, 25. UP. El mariscal Badoglio es considerado como el militar más grande de la historia italiana contemporánea. Empero, siempre se opuso al régimen talitario y se tiene entendido que no se mostró partidario de la intervención italiana en la guerra. Sus aptitudes hicieron que fuera designado para ocupar un alto cargo al comenzar el conflicto, pero posteriormente fue despedido por Mussolini. En general se considera al mariscal Badoglio como un patriota que podría intentar el inducir a los soldados italianos que defienden su suelo, apelando para ello a su orgullo.

LOS DIAS DE ITALIA EN EL EJE, ESTAN CONTADOS

LONDRES, 26. UP. — Es considerable la posibilidad de que Italia pida una paz por separado. Pero informaciones recientemente recibidas en distintas fuentes indican que Hitler tiene las intenciones de enviar considerables fuerzas a defender a Italia. Varias horas después del anuncio de radio Roma de la renuncia de Mussolini pasaron varias horas sin que la radio Berlín diera a conocer la noticia. En una fuente británica se formuló el siguiente comentario pocos momentos después de haberse difundido la noticia: Mussolini se ha derrumbado y con él, en forma casi inevitable, íntegramente, el régimen fascista debe ir a la ruina. Parece por lo tanto que los días de Italia están contados como miembros del eje y consecuentemente, como aliada de Alemania en la contienda. No se puede hacer mención de esta serie de acontecimientos".

AMSTERDAM BOMBARDEADA POR LA RAF

LONDRES, 25. UP. — El servicio de noticias del ministerio del aire dijo que bombarderos medianos de la real fuerza aérea atacaron esta tarde la fábrica de aviones Focker en Amsterdam, logrando buenos impactos en pleno objetivo. Aviones Spitfire escoltaron el camino de los bombarderos eliminando la acción de los cazas enemigos.

BRILLANTE AVANCE RUSO EN OREL

MOSCU, 25. UP. — Las tropas rusas en el frente de Orel continuaron la ofensiva después de sobreponerse a la resistencia y a los ataques enemigos y avanzaron de cuatro a nueve kilómetros habiendo ocupado treinta lugares poblados. En la dirección de Belgorod se hicieron encuentros de reconocimiento y en algunos sectores hubo lucha de importancia local. En el sur en el área al sur de Izyum y al sudoeste de Voroshilovgrado hubo intensa actividad de reconocimiento. El veinticuatro de Julio nuestras tropas desamaron y destruyeron en todos los frentes cincuenta y cuatro cañones alemanes y abatieron 56 aviones enemigos en combates aéreos y por medio de fuego antiaéreo.

MAS DETALLES DEL FORMIDABLE BOMBARDEO A HAMBURGO

LONDRES, 25. UP. — La radio Berlín describió al asalto de Hamburgo como un terrorífico ataque enemigo y dijo que causó fuertes pérdidas entre la población y considerable destrozo en los distritos residenciales, monumentos culturales y edificios públicos. El ministro del aire de la Gran Bretaña, dió a entender que dicho asalto fue del tipo Centella con todo el peso de las bombas cayendo sobre Hamburgo en el curso de cincuenta minutos escasos, habiendo deshecho

aparentemente las defensas terrestres con lo cual posiblemente se explica la bajísima pérdida de bombarderos.

MACKENZIE KING COMENTA LA CAIDA DEL DUCE

OTTAWA, 25. UP. — El primer ministro Mac Kenzie King, declaró que la renuncia de Mussolini "parece ser el comienzo del fin del régimen fascista".

SOLO UN ACUARTA PARTE DE SICILIA TIENE EL EJE

ARGEL, 25. UP. — Solo una cuarta parte de la isla de Sicilia se halla en poder del Eje. Se trata de un triángulo del extremo nordeste, cuyos lados a lo largo de las costas del mar Jónico y el mar Tirreno miden unos noventa kilómetros y cuya base, de costa a costa, es de unos 100 kilómetros. En el nordeste se halla la ciudad de Messina, llave del estrecho de su nombre y centro de la resistencia del Eje. El terreno de este triángulo, es muy montañoso y tiene magníficas condiciones para la defensa. Es aquí donde ha de librarse la batalla decisiva. Al sur de Catania, las fuerzas alemanas se apoyan en una serie de barreras naturales, las que el octavo ejército británico trata de superar. Los alemanes se han fortificado sólidamente en la confluencia de los ríos de la llanura de Catania, en el estuario del Simeto y a orillas del Dittaina. Más al oeste han convertido la red de aeródomos de Gerbini en temibles fortalezas, donde sus numerosas baterías de 88 milímetros, han sido utilizadas contra la aviación, han sido transformadas en eficazísima artillería de campaña. En todas partes, al avanzar palma a palma, los británicos han encontrado el terreno completamente defendido.

FORMIDABLE ACCION AEREA CONTRA LA BASE NIPO-NA DE SUMPRABUM

NUEVA DELHI, 25. UP. — Una gran formación de aviones de combate pertenecientes a la décima fuerza aérea de los Estados Unidos atacó ayer la base japonesa de Sumprabum con bombas medianas y pequeñas acompañadas de fuego de ametralladora. Fueron destruidos tres grandes edificios y quedaron en llamas las instalaciones de aprovisionamiento y los cuarteles de soldados. Bombarderos pesados atacaron puestos de desembarque en el sudoeste de Tungun. Todos los aviones y sus tripulaciones regresaron sin novedad a su base. Cazas y bombarderos británicos efectuaron ataques sobre barcos fluviales y posiciones enemigas en Birmania, también sin pérdida alguna.

PRESIONAN LOS ALIADOS SOBRE LA LINEA DEL ETNA

ARGEL, 25. UP. — Los despachos del frente indicaron que el sector septentrional no se halla todavía estabilizado y que no puede precisarse todavía en qué punto de la costa quedará apoyado. Los últimos informes dieron cuenta de que las tropas canadienses seguían avanzando y que libraban combates encarnizados con las fuerzas enemigas. Los canadienses operan en el centro de la línea del Eje, es decir, en las inmediaciones de Regalbuto. El octavo ejército británico mantuvo día y noche su enérgica presión contra la línea del Etna, especialmente al sur de Catania donde se ve enfrentado por las mejores fuerzas alemanas, las cuales sufren pérdidas enormes en su desesperada resistencia. Las tropas norteamericanas están consolidando la ocupación del occidente de Sicilia, zona que ya ha quedado alejada del frente de lucha. La ocupación de Trapani ha proporcionado a los aliados otro punto de gran capacidad y con instalaciones muy completas.

EN COSTARICA

(Viene de la Página 1)

de los pequeños pero poderosos grupos que consideran más importantes el dinero y el poder que el pueblo. Inevitablemente serán puestas en evidencia". Al referir se a su reciente gira por diversos países latinoamericanos, dijo: "En América del Sur y del Centro constaté que el más humilde peon considera a Roosevelt como el símbolo de sus más caras aspiraciones para la paz futura". Solito luego del pueblo norteamericano no que comenzara ahora con un plan de aprendizaje para la paz mundial que seguirá a este conflicto, aceptando las responsabilidades propias. Afirmó: "Cuando como vencedores dejemos las armas de esta lucha contra la esclavitud del alma y la mente de la familia humana, debemos tomar las armas para combatir la miseria, la desocupación y los mercados controlados. Se refirió a los desórdenes raciales ocurridos recientemente en esta ciudad y manifestó: Muchos ciudadanos, progresistas se preguntan: ¿Por qué no podemos comenzar a practicar las cuatro libertades en nuestro propio país? Y tienen razón. Una democracia perfecta es el constante preventivo para la guerra. Un gobierno democrático defectivo provoca disensiones y conflictos de clases que buscan su solución en los cañones y la matanza. No podemos luchar en

el exterior contra la brutalidad y permitir desórdenes raciales en nuestra propia patria. Agregó: No podemos defender la igualdad de oportunidades para todos los pueblos del mundo, si permitimos que porciones de nuestros conciudadanos se vean imposibilitados de votar. No podemos ofrecer proyectos para la reconstrucción de ciudades destruidas por las bombas, si no comenzamos la tarea por nuestras propias ciudades". Declaró más adelante: Los barrios bajos no pueden existir en América. No podemos ayudar a cicatrizar las heridas provocadas por la guerra en todo el mundo si no nos cuidamos la salud de nuestro pueblo; no podemos esperar reducir el analfabetismo de las demas naciones, si no disipamos las nubes de ignorancia que cubren muchas comunidades de muchos sectores de nuestra patria". Wallace sugirió luego que todos los críticos del gobierno leyeran el informe presentado por el comité de la Asociación Nacional de Industriales, integrado completamente por hombres de negocios quienes, aseveró, afirman inteligentemente que el aumento de la producción de los demás países no reducirá los niveles de vida de los Estados Unidos. Declaró que cuando cesen de hablar los cañones, la Unión tendrá las siguientes ventajas: 19 millones de hombres para sus industrias; 29 las mayores fábricas del mundo; 39 los mayores recursos naturales y artificiales del mundo, pues hay millares de nuevos inventos que están esperando para ser convertidos para fines útiles para la vida pacífica; 49 las mayores granjas científicas del mundo. 59 las mayores demandas de artículos para el hogar, los transportes y el alojamiento y las comunicaciones que se han ido acumulando durante la guerra. 69 la mayor reserva de ahorro perteneciente a la nación. Terminó Wallace diciendo: La dirección del mundo debe inclinarse más por la política de bienestar que la política de poder y distribución de materias primas abren las rutas comerciales, debe pensar más en la necesidad de establecer entre otros países otros más altos intereses que los préstamos. Luego después en las luchas de las naciones ocupadas por su libertad y de la ampliación de mercados y de la producción norteamericana y dijo que el mundo sabe que los altos años de protección para los mercados solo conducen a represalias y boicotes por otros países y que ninguna coalición de naciones puede resistir a los innumerables impactos de los monopolios comerciales y financieros. Hemos presenciado el derrumbe de las sanciones impuestas por la Liga de Naciones y el crecimiento de las dictaduras que envalentonaban a sus pueblos prometiéndole la abolición de la esclavitud. Estamos convencidos de que las naciones deben ser organizadas por algo más que pactos comerciales y tratados de no agresión. Luego de hacer un estudio de las organizaciones obreras respecto a lo cual dijo: El pueblo de América sabe que el segundo paso hacia el nacimiento es la destrucción de los grandes obreros.

No lo piense más...

la pintura para su casa ha de ser

STEELCOTE

SI DESEA LA MAS

durable, rendidora y, sobre todo, económica

SURTIDO DE COLORES EN LA

FERRETERIA SOLEY

Edificio Cartago, Paso de la Vaca

TELEFONO 2723